



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

routes

Question au Gouvernement n° 2774

Texte de la question

RÉUNION DE PRÉPARATION DES INTEMPÉRIES

M. le président. La parole est à M. Robert Lecou, pour le groupe de l'Union pour un mouvement populaire.

M. Robert Lecou. Monsieur le président, mes chers collègues, ma question s'adresse à M. Thierry Mariani, secrétaire d'État aux transports.

La semaine dernière, les fortes intempéries ont créé d'importantes perturbations en Île-de-France. Des milliers d'automobilistes se sont retrouvés bloqués par la neige, de nombreux vols au départ de Roissy et d'Orly ont été annulés, la circulation des transports en commun a été fortement perturbée et le ramassage scolaire a été suspendu dans de nombreux départements.

À nouveau, des chutes de neige d'intensité limitée sont prévues dès mercredi, notamment dans le Centre et l'Est de la France, et d'importantes précipitations sont prévisibles dans la nuit de jeudi à vendredi. Les conditions météorologiques laissent donc sous-entendre de nouveaux risques pour cette semaine.

Il faut tirer les leçons de ce qui s'est passé et de ce qui n'a pas fonctionné convenablement. Pour cela, il faut veiller à la bonne répartition des rôles, notamment en ce qui concerne le déneigement des voies de circulation qui incombe parfois à l'État, parfois aux sociétés autoroutières, parfois aux conseils généraux, parfois aux communes et parfois même aux particuliers.

Il faut également veiller essentiellement à la bonne information des citoyens et des usagers. À cette fin, M. le Premier ministre a présidé ce matin une réunion sur l'organisation des pouvoirs publics et sur les mesures à prendre lors de fortes intempéries.

Monsieur le secrétaire d'État, pouvez-vous faire part des conclusions de cette réunion, des dispositifs qui seront mis en place, des consignes qui seront données pour une meilleure coordination, afin d'éviter les dysfonctionnements de la semaine dernière ? *(Applaudissements sur les bancs du groupe UMP.)*

M. le président. La parole est à M. Thierry Mariani, secrétaire d'État chargé des transports.

M. Thierry Mariani, *secrétaire d'État chargé des transports*. Monsieur Lecou, comme vous l'avez indiqué, M. le Premier ministre a présidé tout à l'heure une réunion, à laquelle j'ai participé aux côtés de Mme Nathalie Kosciusko-Morizet et de M. Brice Hortefeux, portant sur l'organisation des services publics et les mesures à prendre en cas de fortes intempéries. Les principaux opérateurs de l'État - la SNCF, la RATP, Aéroports de Paris ou Météo-France étaient présents.

Le Gouvernement tient d'abord à saluer l'engagement de chacun des agents publics lors de l'épisode neigeux qui a frappé la France la semaine dernière. Le dernier phénomène comparable - il faut bien insister là-dessus - remonte à 1987 en Île-de-France. La dégradation subite des conditions météorologiques nous a conduits mercredi à prendre des mesures immédiates de stockage de poids lourds, d'interruption du trafic des bus, de réduction des lignes aériennes. Ces mesures ont contribué à assurer la sécurité de tous. Je rappelle que nous n'avons eu à déplorer aucun accident très grave.

Néanmoins, nombre de nos concitoyens ont rencontré d'importantes difficultés de circulation. Certains sont restés bloqués plusieurs heures dans leur véhicule ou ont été contraints de passer la nuit sur leur lieu de travail. *(Exclamations sur les bancs des groupes SRC et GDR.)*

Lorsque je vois ce qui s'est passé dans certaines villes comme Lyon ou Paris, à votre place je serais plus modeste. *(Exclamations sur les bancs des groupes SRC et GDR.)*

Dans l'immédiat, dès cette semaine et à l'approche des fêtes de fin d'année, la mobilisation des services publics s'organise. Suite au retour d'expérience demandé par le Gouvernement, je proposerai, avec Nathalie Kosciusko-Morizet, des mesures concrètes d'amélioration comme l'information préventive et la préparation de l'opinion publique à de tels événements, l'équipement des véhicules ou la coordination des moyens d'intervention de l'État.

Il s'agissait de tirer les conséquences de l'événement de la semaine dernière, c'est ce que nous avons fait. Mais il faut garder à l'esprit que la sécurité et la prudence sont apparemment les meilleurs moyens de prévention.

Données clés

Auteur : [M. Robert Lecou](#)

Circonscription : Hérault (4^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 2774

Rubrique : Voirie

Ministère interrogé : Transports

Ministère attributaire : Transports

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 15 décembre 2010

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du 15 décembre 2010